

VOCES DE LOS PUEBLOS Del magno proceso histórico contra los facciosos

Campo de Criptana

Gran festival artístico

Con un lleno rebosante se celebró anoche el gran festival artístico que el glorioso Cuerpo de Carabineros organizó a beneficio del S. R. I. y Asistencia Social.

A las 9 de la noche, dió comienzo el acto representándose el graciosísimo sainete original de Carlos Arniches, titulado "La Banda de Trompetas", en este acto alcanzaron gran éxito, consiguiendo muchos aplausos la simpática camarada Carmen S. de León y los compañeros carabineros Carratala, A. Cruz, A. Tomás Saturnino Prieto, y las compañeras de Sanz y Palomino, también cosecharon muchos aplausos los componentes de la Banda de trompetas y tambores.

A la terminación de este acto procedió a la subasta de los diferentes objetos que varios comerciantes y particulares han regalado recaudándose por este concepto la suma de 605 pesetas. Acto seguido el marqués Augusto Olmedo, Presidente del Comité local del S. R. I. dió las gracias en nombre de esta grandiosa organización, primero al glorioso Cuerpo de Carabineros por la buena organización de este acto y al pueblo en general por su entusiasta colaboración recomendando ser a estos a los actos que con más interés se debe concurrir toda vez que su recaudación no lleva otro fin que el de ayudar a las víctimas del fascismo criminal, a continuación y en nombre del Ayuntamiento habló el consejero Francisco Olmedo, el cual después de dar las gracias hizo un gran elogio de las fuerzas de Carabineros.

Después se representó el descacharrante juguete, El Recaudador de cédulas obteniendo un excelente éxito los compañeros Biosca, Tomás y Lobato.

El recital de canciones corrió a cargo de la pareja de Palomino y C. Pujalte, siendo largamente ovacionados.

Lo más sensacional de la velada fue la actuación de la monísima y diminuta artista de 7 años camarda LY-LI, la cual con extraordinario acierto y la sal por toneladas, recitó unas poesías y dirigió la palabra al público haciendo un gran discurso de los momentos actuales que vive España, fué largamente ovacionada, siendo obsequiada por el público con metálico, que ella lo dejó a beneficio de los Hospitales de Sangre.

Por último los célebres artistas Carlos y el caricato Karikay, obtuvieron un resonante triunfo en los diferentes tangos cantados por Carlos y en la gracia que derrochó el caricato. Puso fin a la fiesta la Orquesta Valero, que tocó lo más selecto de su repertorio, siendo también muy aplaudidos. Felicitamos a los camaradas Carabineros, por este resonante triunfo que ayer alcanzaron.

La Directiva de la Juventud de Izquierda Republicana, en su última reunión quedó así constituida:

Presidente. Braulio Velasco Moratalla.

Vicepresidente. Emilio Almendros Galindo.

Secretario general. Augusto Olmedo Calonge.

Tesorero. Candias Mariblanca.

Contador. Julio Luis Javega.

Vocales: Vicente Fontecha y Manuel Quintanar.

En esta reunión también se tomó el acuerdo de organizar lo más pronto posible un acto público para que el Pueblo de Criptana oiga la voz de Izquierda Republicana, para lo cual se están tramitando las gestiones acer-

Puertollano

El Consejo Municipal

Es lamentable el retraimiento de asistir a las sesiones los consejeros que según acuerdo se han de celebrar lo martes a las diez y nueve horas. En el mes que llevan constituidos han celebrado ya dos sesiones supletorias por falta de número de consejeros, en la celebrada el jueves último de veintidos que componen el Consejo Municipal, han asistido NUEVE: 4 de la U. G. T., 3 de la C. N. T., 1 socialista y un comunista.

La vida Municipal, y más en las actuales circunstancias, hay que servir la con más actividad camaradas consejeros. ¿Acaso estáis ya cansados o hastiados en el mes que lleváis en el cumplimiento del deber, puesto que vuestro abandono en algunos de los casos irroga perjuicios al vecindario y a esto no hay derecho.

En la referida sesión supletoria se discutió el siguiente orden del día:

Fuó aprobada el acta de la anterior.

Se dió cuenta de las gestiones realizadas por el alcalde e ingeniero Municipal en Valencia y Alicante.

Circular del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social, sobre mendicidad.

Comunicado de la Caja de Recluta, manifestando el celo prestado por el Negociado de Quintas.

Comunicado de la alcaldía de Almodóvar del Campo, para que vaya un comisionado y asista a la aprobación de una habilitación de Crédito para obras de reparación en la cárcel.

Ofrecimiento de Benigno Cardenoso, para que se le nombre Gestor Administrativo del este Ayuntamiento, en Ciudad Real. Por no haberse reunido la Comisión de Hacienda, quedaron para otra sesión la aprobación de cuentas por servicios y suministros a este Consejo Municipal.

Y se levantó la sesión. Hasta otra.

EL SERVICIO SANITARIO

Hospital Municipal y Casa de Socorro

Es digno de plácemes, el comportamiento del personal sanitario del Hospital Municipal y Casa de Socorro, lo demuestra en que durante el próximo pasado mes de Mayo han practicado MIL OCHOCIENTOS OCHENTA Y CINCO servicios de más o menos importancia, a los convalecientes, refugiados y transeúntes.

Además, todos los días, a la llegada de expreso ascendente, un grupo sanitario sale a la estación férrea prestando servicios de urgencia a los viajeros heridos o enfermos.

La ciudad de Puertollano, tiene atendidos todos los servicios Sanitarios en el Hospital Municipal y Casa de Socorro que tan acertadamente dirige el doctor don Juan de Dios Muñoz, con personal a sus órdenes.

También presta sus servicios humanitarios la ambulancia de la Cruz Roja, con el beneplácito de las autoridades y el vecindario.—C.

ca del Comité Ejecutivo Nacional de las Juventudes de Izquierda Republicana. También y por unanimidad fué elegido representante de la Juventud en el partido el correligionario Olmedo Colonge.—C.

Daimiel

Reunión de la Junta Municipal de Izquierda Republicana

El lunes la citada Junta tomó los siguientes acuerdos:

Citar a Junta general para el próximo domingo, día 6.

Dar comienzo a las gestiones para la formación de un Sindicato Agrícola, de pequeños colonos.

Este acuerdo ha sido tomado en el deseo de amparar y proteger a esos modestos ciudadanos, que en buen número militan en este partido. Para, en todo lo que esté al alcance del mismo, evitarles molestias y atropellos, procurándoles facilidades para que la beneficiosa labor de intensificar la producción que vienen realizando en bien de la causa antifascista, la lleven a cabo sin agobios ni inquietudes. Pues estos laboriosos agricultores que a costa de muchos esfuerzos y privaciones han conseguido reunir una pequeña propiedad y que han respetado siempre la autoridad legalmente constituida obedeciendo todas las disposiciones del Ayuntamiento y prestando su concurso cuantas veces ha sido menester, son merecedores del amparo a que tienen derecho todos los colaboradores leales de la República.

Junta de la Comuna Stalin

El martes se reunió esta Junta acordando:

Hacer extensivo a la Sección de Bodegueros el aumento de veinticinco céntimos diarios de jornal por cada uno de los hijos menores de catorce años—o sea los comprendidos hasta el límite de la edad escolar— a los camaradas que trabajen en esta Sección.

La Sección de campesinos manifestó haber acordado quitar el límite de horas en la jornada, esto es trabajar de sol a sol, y cobrar el jornal de siega con una rebaja de dos pesetas setenta y cinco céntimos, o sea un jornal de ocho pesetas.

Crear una Colectividad de Panaderos. Los camaradas panaderos comunistas han acogido esta idea con mucho entusiasmo. Y han solicitado Junta extraordinaria del Sindicato de Panaderos y Molineros de la U. G. T., para darle cuenta del proyecto y, si les parece bien, que lo lleve a cabo el representante de la U. G. T. En caso de que el Sindicato de la U. G. T., no acepte la propuesta la Comuna Stalin organizará por su cuenta la Colectividad mencionada, y les facilitará todos los medios que necesiten para poner en marcha la panadería.

Nombrar la siguiente Junta Directiva:

Presidente, Severino Carranque.
Secretario, Manuel Maján.
Tesorero, Francisco Ruiz.
Contador, Alfonso García.
Vocales: Juan Francisco Avellano y Francisco Marín Gil.—C.

DEPORTES

Hoy en el campo de la Puerta de Granada se celebrará un interesante encuentro futbolístico entre una potente selección del Batallón Voluntario núm. 30 de guarnición en nuestra capital y el primer team de la Federación Cultural Deportivo-Obrera.

El once militar es de iguales o parecidas características al de la 114 Brigada Mixta, que hace unos domingos se presentó ante el público de nuestra capital.

El once local, tendrá la siguiente alineación:

Caravante; Ruiz, Giménez; Mena, Solana, Planas; Beberide, Juan Antonio, Pobleto, San, Gutiérrez.

Asistirá la Banda Etapas que interpretará un escogido programa en el centro del campo durante el descanso del masch.

Los "festejos" organizados por los facciosos en pueblos de Badajoz

(Relato, según las declaraciones prestadas, ante el Fiscal del Tribunal Especial Popular de Ciudad Real, por Diego Bernal Morro, José Píñilla Soltero, José Lobo García, Antonio Noriega Sánchez, Juan José Bravo Barondo, Nicolás García Generelo y Clemente Barrante Rosal, testigos presenciales del proceder de los facciosos en los siguientes pueblos de la provincia de Badajoz: San Vicente de Alcántara, Berlanga, Torremayor, Garrovilla de Mérida, Villar del Rey, Trujillano y Alburquerque).

Las mujeres, como finalidad lúbrica de la "fiesta" fascista

De vez en cuando, los jefes facciosos hacían que sus secuaces—falangistas, moros y militares—interrumpieran por unas horas la implacable acumulación de saqueos y fusilamientos con los que mantenían extremecidos de terror a aquellos pacíficos pueblos extremeños.

Esos breves paréntesis, los justificaban con la celebración de lo que ellos llamaban "festejos", que no tenían otra significación que la de la brutalidad organizada.

Veamos una muestra de esas fiestas.

La víspera del "festejo", era anunciado éste por pregoneros improvisados que, luego de hacer sonar sus trompetas, avisaban que "de orden de la autoridad competente" se hacía saber al vecindario los principales números del programa organizado para solaz y esparcimiento de todos aquellos que estuvieran dispuestos a participar en las públicas diversiones preparadas.

Los pregones terminaban con la advertencia de que la autoridad tenía detenidas a unas cuantas mujeres "rojías" que serían utilizadas a los fines del jolgorio que se anunciaba.

Al día siguiente, por la mañana, se celebraba una misa en la que las mesnadas invasoras y algunos simpaticizantes, oraban por el triunfo de la causa "nacionalista" que luchaba por el sostenimiento de la "cultura occidental".

Terminado el acto político-religioso, (animado desde el púlpito con una vibrante soflama fascista), volteaban las campanas en la torre de la iglesia invitando al pueblo al regocijo festero. Seguidamente, una manifestación—algarabía de banderas monárquicas, gritos, himnos y cánticos de ramplonería jaque—recorría las calles del pueblo y profanaba el silencio dramático de las viejas casucas que, cerradas puertas y ventanas, ocultaban la interior desolación de sus habitantes, angustiados por el reciente asesinato de seres queridos y por la vergüenza y la miseria después de haber sufrido los nocturnos allanamientos de las patrullas facciosas.

Cuando esa manifestación llegaba ante el edificio destinado a cárcel, las "autoridades competentes" hacían que se paralizara unos momentos la marcha, para dar lugar a que un pelotón de falangistas y moros penetrara en el edificio en busca de las mujeres que, por tener parentesco con izquierdistas evadidos, estaban destinadas a ser objetivo de vilipendio.

A poco, rodeado por los del pelotón, aparecía en la puerta de la cárcel el grupo de las infelices mujeres llorosas y humilladas ante aquel tropel de gente que las acogía con un fragor de burlas, amenazas e insultos de la más soez expresión.

Se reanudaba la marcha del cortejo, precedido ahora de aquellas des-

dichadas que, presintiendo las horas de suplicio que las aguardaban, avanzaban como un dramático grupo representativo del dolor.

Más cánticos jactanciosos. Más himnos. Más insultos y amenazas... Y la manifestación se disolvía, por fin, ante la casa Ayuntamiento en donde se hallaba preparado el banquete en el que iban a participar "las autoridades competentes" y unos cuantos vecinos privilegiados, caciques, matones, la cerril patulea adicta a los facciosos en el pueblo.

Las mujeres detenidas, entraban en el local para servir de mofa a los comensales. Mientras estos engullían las viandas y bebían hasta la embriaguez, a ellas, como alimento, se las obligaba a ingerir unas sopas hechas con acetate de ricino y migas de pan.

Terminado el banquete, aquellos individuos, excitados por el alcohol, hacían rapar las cabezas de aquellas mujeres a las que tan sólo se las dejaba un mechón de cabellos en mitad del cráneo en el que se las colocaba un lazo con los colores de la bandera monárquica.

Por la tarde se reproducía el cortejo, en el que nuevamente iban en grupo aquellas desdichadas, que medio desfallecidas y con las ropas desgarradas, habían de soportar otra vez las frases de incultura, los empujones y los ultrajes de la soldadesca mora y falangista exacerbada por un estado de insolente embriaguez.

Y así, hasta que la noche envolvía en sombras al pueblo invadido por aquella ola de bestialidad.

Las mujeres, entonces, y entre una baranda de multitud en desbandada, desaparecían arrebatadas por los "festeros". Unas, iban entre moros, a sufrir el infamante ludibrio de la turba sádica.

Otras, eran conducidas hacia la muerte, a las afueras del pueblo, en donde se derrumbaban ametralladas por los fusiles de los invasores.

Y los estampidos de las armas asesinas, eran a modo de las salvas trágica con las que se advertía al pueblo que el "festejo" había terminado.

Comité L. de Refugiados

Siendo muchos los compañeros que se dirigen a este comité interesando noticias de sus familiares y en nuestro buen deseo de complacerles con la eficaz colaboración de la prensa, hacemos constar que solo se contestarán aquellas peticiones o consultas cuyas gestiones den un resultado positivo; entendiéndose que la no contestación indica que no se ha averiguado el paradero de los reclamados.

Donativos recibidos

Daniel Vizcaino, 0,25.
Marino Fernández, (Farmacia), 4,35.
Antonio Luceda, (Refugiado), 1.
Lorenzo López, (Refugiado), 1.
Juana Espinosa, 2.
Vaquerías Colectivas, 15,15.
Francisco González, 35.
B. Márquez, 1.

El festival benéfico de anoche

Con arreglo al programa anunciado, se celebró anoche la segunda función a base de la Banda Etapas, organizada por la Federación Cultural Deportiva Obrera.

El espectáculo resultó agradable.

La entrada mediada y los beneficios se destinaron al Socorro Rojo Internacional.